
“团结一致向前看， 我们定
能乘势而上。” 2020年4月， 带着
这样的信念， 崔桂臻调至北京青
岛啤酒三环有限公司任职党委书
记和总经理。 “新官” 崔桂臻在
文化引领、 管理制度、 创新变革
方面烧起 “三把火”， 不仅凝聚
了职工战斗力， 促进了生产经营
再上新台阶， 更为企业在今后创
新发展奠定了扎实基础。

强化文化引领
高效提升职工战斗力

“刚到企业的时候， 对于未
来发展方向的不明朗， 让很多职
工干劲不足 ， 甚至消极怠工 。”
有着多年党建工作经验的崔桂臻
一下子看出了企业发展所面临的
症结问题。 于是， 他坚持党建引
领， 紧紧围绕中心工作， 强化战
略执行， 推动党务与业务深度融
合。 他首先做的便是， 通过共同
学习打造学习型企业氛围。

为此， 崔桂臻将 《向解放军
学习》 这本书推荐给了身边的管
理干部、 一线职工。 “我们将书
中的管理理念运用到财务管理
中， 并推广至每一名财统人员，
从而进行深入学习领会践行 。”
崔桂臻创新提出 “大课堂” 学习
模式， 打破模块与部门壁垒， 让
学习更便捷、 沟通更顺畅。 在他
的创新引领下， 大课堂成为公司
级培训基地， 全年开展专业课程
7门、 专题分享9次、 公开课2次，
提升了管理团队综合素养。 “从
学习一本书， 到形成学习氛围，
再到职工主动进取， 积极向上的
工作状态在企业中蔚然成风 。”
崔桂臻笑着说。

在营造学习氛围期间， 崔桂
臻还提出 “1、 2、 3共识” 企业
文化建设， 并通过党员带头， 在
各项工作中教育引导职工践行这

一共识。 “1、 2、 3共识” 即一
个信仰： “热爱青岛啤酒， 献身
青岛啤酒”； 两个理念： “公司
以人为本， 员工以厂为家”； 三
个主张 ： “安全至上 ， 质量优
先， 市场第一”。 “让共识深入
人心， 让热爱青岛啤酒的信仰更
加坚定， 才能团结凝聚广大职工
为企业发展带来源源不竭的动
力。” 崔桂臻说。

除了文化引领， 崔桂臻同样
重视营造和谐劳动关系，“收入增
加，职工干活才能更有动力。 ”据
了解， 北京青岛啤酒三环有限公
司现有在册职工490余人，“为此，
我们规范工资集体协商工作，维
护和保障劳动关系双方的合法权
益，在每名普调职工工资上涨300
元的同时，上调夜班津贴，并增设
旺季一线职工夜班专项营养补给
等。 ”崔桂臻告诉记者，为了让一
线职工工作安心、顺心和舒心，他
主张深入一线班组调研， 为班组
解决工作中的实际问题。 崔桂臻

笑着说，“团结一致谋发展的战斗
力可不容小觑。 ”

此外， 坚持 “积极履行社会
责任， 彰显责任担当” 也是青岛
啤酒三环有限公司的文化建设的
重要工作之一， 崔桂臻组织在职
党员结对帮扶， 帮扶新城子镇塔
沟村消化库存小米、 粉条， 助力
农民增收 ； 组织党员开展献爱
心、 党员主题日等活动， 用实际
行动增强职工社会责任感。

推行查核制度
生产经营再上新台阶

生产经营是企业发展的根本
所在。 从入职第一天， 崔桂臻就
紧抓 “安全至上， 质量优先， 市
场第一 ”， 这也是 “1、 2、 3共
识” 当中的三大主张。 他坚信，
“把安全搞起来， 把质量弄上去，
把市场做起来， 消费者爱喝我们
的酒， 我们才能有生存和发展的
空间。”

为此， 崔桂臻在企业推行查
核制度， “所谓查核制度， 就是
每周定期开展四大版块的核对检
查工作， 然后以问题为导向， 精
准施策 ， 切实解决实际问题 。”
崔桂臻告诉记者， 以每周四开展
的安全生产查核工作为例， 先是
由总经理或安全总监带队召开安
全动员培训会， 回顾一周安全生
产工作， 跟踪整改情况。 随后按
照检查计划， 对安全生产相关部
门进行实地检查。 检查工作形成
报告后， 在下一周四再度进行复
盘， 每周如此。

除了安全生产外， 质量、 成
本、 设备等内容， 都会开展类似
的查核工作。 “各项查核工作每
周开展， 每月、 每季度都会进行
相关考核 。” 崔桂臻告诉记者 ，
查核结果不仅要在会议中排名通
报， 更与相关工作的责任人和管
理者的工资待遇挂钩。 “这样的
工作激励机制， 也让职工更有干
劲和动力。”

据介绍， 在科学有效的管理
制度运营下， 青岛啤酒三环有限
公司 2021年实现产量 16.6万千
升， 实现利润总额4758万元， 上
缴税金9024万元， 各项经济指标
实现近五年历史之最。

此外， 在多措并举节能降耗
方面， 崔桂臻充分运用专业化能
力 ， 筹集最低财务资源支持运
营， 以最优化的配置提高财务运
行效率及管理水平。 在工作中，
他靠前指挥， 突破性降低蒸汽损
耗， 能源消耗同比节约167万元。
“将节能减排上升到企业合规运
行的高度， 倡导全员养成节能减
排良好习惯。” 崔桂臻告诉记者，
他主导并实施了保温、 转换、 回
收、 再利用、 小改小革、 技术创
新等活动， 让企业能源消耗呈断
崖式下降趋势， 能源管理持续改
善能力得到有效印证。

不断创新变革
探索智能绿色发展道路

“对于职工来说， 企业的发
展代表着一份希望。” 崔桂臻告
诉记者， 青岛啤酒三环有限公司
除在册职工外， 通过上下游产业
联动间接为密云区创造就业岗位
1500余个， 其中98%以上均为本
地人口。 为了让企业的可持续发
展道路越走越广， 崔桂臻上任不
久后， 便启动了上线新设备， 升
级新产品的发展计划。

青岛啤酒三环有限公司自建
厂至今历经30年，厂房布局、设备
现状已无法满足可持续发展。 为
此， 崔桂臻带领管理团队进行理
论分析、桌面演练，经过专业的数
据分析，积极争取总部支持，促使
1亿元的资金落地三环公司。 其
中， 重点打造装酒机、 原浆生产
线、发酵罐、易拉罐线、淘汰旧电
机等八项升级改造项目。

走进厂区， 崔桂臻指着全新
的易拉罐生产线和原浆生产线告
诉记者， 所有项目正在平稳推进
实施中， “在未来规划中， 我们
要在3到5年的升级改造后， 让公
司走上智能化、 绿色化、 数字化
道路。” 据他介绍， 目前正在升
级改造工程均以低碳、 环保、 绿
色、 智能、 数字为原则。

“展望明天， 我们既高兴又
忐忑。 高兴的是， 老厂改造对于
我们来说是多年不遇的大好事 ；
忐忑的是， 能不能把好事办好，
这是一次新挑战。” 在带领公司
逐步走上智能化、 绿色化的高质
量发展道路的过程中， 崔桂臻满
眼憧憬与自信。 他坚信， 在科学
的管理制度下， 在公司上下坚持
“1、 2、 3共识” 的团结努力下，
青岛啤酒三环有限公司一定能迎
来更加美好的明天。

———记北京青岛啤酒三环有限公司总经理崔桂臻
□本报记者 王路曼

07

奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋奋进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进进新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征征程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程程 建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建建功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功功新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新新时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代代···············································北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北北京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京京劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳劳动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动动者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者者之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌歌

２０22年 １2月 12日·星期一│本版编辑 于彧马骏│美术编辑 王巍│校对张旭

□本报记者 孙艳

实干当先，做新时代环卫工匠
———记大兴区环境卫生服务中心清运队副队长王彦东

“现如今 ， 环卫事业大发
展， 设备更新速度越来越快， 机
械化作业程度越来越高。 只有不
断学习掌握新技术， 才能适应形
势发展， 做好新形势下的环卫工
作。” 在大兴区环境卫生服务中
心清运队副队长王彦东看来， 干
一行就要爱一行， 爱一行就要干
好一行。 以实干当先， 即便在普
通 岗 位 也 能 成 就 从 “ 工 ” 到
“匠” 的升华。

在工作岗位上， 王彦东现在
主要从事车辆维修工作。 但是他
刚到清运队工作的时候， 由于司
机很少， 所以入行学的是开车。
秉承着干一行就要爱一行的工作
态度， 他对于每种作业车辆都能
熟练操作， 对于车辆作业标准，
他如数家珍： “像洗地车要带净
水来， 带污水走， 车速保持8至
10公里； 像扫地车的扫刷距马路

牙子最多不超过10厘米…… “
环卫中心清运队现有各类用

途、 各种型号车辆多达200多辆，

车型多、 结构复杂、 维修量大，
大部分车辆使用年限较长。 由于
环卫的工作性质， 车辆的维修工

作任务较重。 王彦东每天比别人
早到队里， 做好工作前的准备，
出车早的同事们发现车辆有问
题， 他都会及时为其调试， 从不
计较分内分外， 从不计较自己多
干了什么。

王彦东有个习惯———喜欢做
工作笔记。 他的小本上记满了车
辆故障的原因，以及排除方法。平
时车辆有什么“小病小灾”的，他
都能手到擒来。即使休息了，他也
总喜欢翻看自己的笔记本。 每次
维修设备换下的配件、板材，他都
要保存好，设备、车辆经常出现故
障的部位、零件，也都记录在册。
“熟能生巧，巧再至精。 现在车辆
在我面前一过， 通过声响和气味
我大致就能知道是什么问题。 ”王
彦东自信地说。

一次， 王彦东所在的清运队
接到小区业主投诉， 称小区的垃

圾收集车声音太吵， 存在扰民问
题。 王彦东得知后很是上心。 他
自己琢磨， 最后通过在清运车和
翻斗之间夹胶皮的方法一举解决
了此类问题的发生。 “这胶皮不
能厚， 厚了车斗收不严； 也不能
薄， 薄了没用。” 谈起自己的小
改造， 王彦东很是骄傲。 如今，
进小区的清运车都是经过王彦东
改造过的。

王彦东对车辆的精心爱护和
勤于保养， 不仅为单位在修理方
面节约了不少开支， 他本人也取
得了修理高级工证书， 成为了一
名技术精英。

有人说： “文明和文明的距
离， 就是一条马路的差距。” 王
彦东觉得这句话有些片面。 但作
为一名在岗24年的环卫人， 他非
常肯定的是： 细微之处见风范，
毫厘之优定乾坤。

让企业高质量发展之路越走越宽

崔桂臻 （中）


